



Hudon et Orsali

La maison Hudon et Orsali qui compte aujourd'hui au nombre des maisons les plus importantes du commerce d'épicerie de gros a eu des débuts bien modestes quand ses fondateurs, MM. Firmin Hudon et Alexandre Orsali s'associèrent en 1875.

Mais depuis lors la maison a prospéré, grandi, grâce à l'énergie, au travail et à l'esprit d'entreprise de ses chefs.

L'un des fondateurs, M. Firmin Hudon, étant décédé en 1897, M. Albert Hudon, son fils, qui était propriétaire de la manufacture de pâtes alimentaires Spinelli, lui succéda sans apporter de changement à la raison sociale.

Les affaires de la maison Hudon et Orsali prenant un accroissement aussi soutenu que considérable, M. Hudon céda sa manufacture de pâtes alimentaires pour consacrer exclusivement son temps à la maison d'épicerie de gros.

MM. Hudon et Orsali se trouvant trop à l'étroit dans leur ancien établissement, viennent de faire construire une vaste bâtie au coin des rues St-Paul et Vaudreuil où ils complètent actuellement leur installation.

C'est une superbe construction en pierre et brique à cinq étages et sous-sol. Si l'aspect extérieur est agréable à l'œil, la vue intérieure de l'établissement donne l'idée de ce qu'est une maison de commerce moderne mettant en service tous les progrès qu'à réalisés la science pour le confort, la réception et la livraison rapide des marchandises, la facilité des communications, etc.

Guidé dans notre visite par M. Albert Hudon qui d'une façon charmante et obligeante à la fois nous explique en détail toutes les améliorations modernes

apportées dans la construction et l'aménagement des grands entrepôts de marchandises, nous parcourons successivement les divers étages.

C'est partout une profusion de lumière qui arrive par les nombreuses fenêtres prenant jour sur les rues St-Paul et Vaudreuil et qui dispensent entièrement de la lumière artificielle, tant que le soleil n'a pas entièrement disparu de l'horizon.

Quatre ascenseurs dont deux mis en mouvement par l'électricité transportent d'un étage à l'autre le personnel ou les marchandises. De l'étage supérieur un splendide panorama s'étale devant les yeux qui peuvent embrasser une vaste partie du port.

Au premier étage se trouvent les bureaux; nous y remarquons l'ameublement en chêne qui est de toute beauté, les boiseries en cotonnier verni avec plafonds à panneaux en diagonale ont un cachet en même temps luxueux et artistique. Partout on voit les appareils du téléphone qui n'ont pas le temps de chômer.

Les étages supérieurs sont réservés aux marchandises, ainsi qu'une partie du rez-de-chaussée et la totalité du sous-sol. Les entrepôts de douane sont également dans la bâtie même.

Sous notre climat qui ne permet pas le transport en toute sécurité et en tout temps de marchandises sujettes à détérioration par la gelée; avec, d'autre part, un port qui n'est pas libre durant toute l'année, une maison de l'importance de celle de MM. Hudon et Orsali se voit dans le commerce d'épicerie, de vins et de liqueurs en gros, dans la nécessité de faire de très forts approvisionnements pour faire face aux demandes de la clientèle. De là l'obligation,

pour constituer les fortes stocks nécessaires, d'avoir un emplacement considérable.

Les six étages comprenant le sous-sol du nouvel établissement de MM. Hudon et Orsali y pourvoient. La bâtie a sur la rue St-Paul une façade de 52 pieds, avec, sur la rue de Vaudreuil, une profondeur de 135 pieds, ce qui donne pour chaque étage une surface de 7020 pieds de plancher, soit au total une superficie de 42,120 pieds. L'espace ne manque donc pas pour l'emmagasinage du stock.

C'est au printemps et à l'automne, c'est-à-dire au moment de l'ouverture et de la clôture de la navigation que se font les plus grosses importations, c'est aussi à ce moment qu'ont lieu les plus fortes expéditions de marchandises à la campagne. Afin de n'éprouver aucun embarras dans la manipulation des marchandises à l'entrée et à la sortie pendant ces deux périodes d'activité commerciale de nombreux accès sont nécessaires, c'est ce qui explique les cinq entrées que la maison Hudon et Orsali a sur la rue de Vaudreuil. A l'aide des quatre ascenseurs dont nous avons parlé ci-dessus, il est facile de répartir les différentes marchandises dans les différentes étages.

C'est grâce à ces dispositions que MM. Hudon et Orsali pourront mieux encadrer par le passé répondre sans le moindre retard aux commandes de leur clientèle des provinces d'Ontario et de Québec tant dans la ligne des épiceries que dans la branche des vins et des liqueurs.

Le premier venu est capable de couper les prix, mais cela prend un bon vendeur pour vendre des marchandises à profit.